



**UNIVERSIDAD AUTÓNOMA
DEL ESTADO DE HIDALGO**

Escuela Superior de Zimapán

**Quinto Informe de la
Administración**

2011-2017

PRESENTA:

L.D. Adrián Gustavo Cruz Mendoza

Zimapán de Zavala, Hidalgo, Febrero de 2016

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE HIDALGO
Escuela Superior de Zimapán

Quinto Informe de la Administración 2011-2017

De conformidad con lo establecido en el artículo 53 fracción II del Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, presento a ustedes el estado que guarda la administración, gestión y cumplimiento de metas y objetivos de la Escuela Superior de Zimapán.

De acuerdo a la proyección del Programa de Desarrollo Institucional de la Escuela Superior de Zimapán, en el año 2015, la escuela logró cumplir la meta de crecimiento respecto a la matrícula esperada, toda vez que se tuvieron un total de 274 alumnos inscritos en las Licenciaturas en Derecho, Contaduría e Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales.



Respecto a los alumnos de nuevo ingreso, una actividad importante previa a la apertura del semestre, en el año 2015, se impartieron cursos de inducción a la vida universitaria, siendo beneficiados en el Semestre Enero - Junio 25 alumnos y en período Julio -Diciembre 51 alumnos de las Licenciaturas en Derecho y Contaduría.



Además del curso de inducción, se les impartió el Curso - Taller denominado Técnicas Básicas de Estudio, cuyo objetivo principal es mejorar sus estrategias de aprendizaje y a su vez impacten en la calidad de los procesos educativos y el fortalecimiento del perfil profesional y permitan aminorar los índices de reprobación y deserción.

Otra acción importante es el apoyo institucional referida al otorgamiento de las becas, en el ámbito institucional se han beneficiado a 3 alumnos con la beca al mérito académico, 31 alumnos con la beca de condonación y 2 alumnos con la beca servicio; aunado a ello para el ciclo 2015 – 2016 un total de 128 alumnos fueron beneficiados con la beca de Manutención anteriormente denominadas PRONABES, logrando con todo ello apoyar al alumnado que, dada la situación de la región, cuenta con grandes carencias que imposibilitaban continuar con sus estudios de licenciatura.

El acompañamiento de los alumnos a lo largo de su estancia de formación profesional, permite aminorar los indicadores de reprobación y aumentar la eficiencia terminal, por ello, las asesorías y tutorías se han convertido en una estrategia de apoyo relevante y en el periodo escolar enero- junio de 2015, 14 profesores por asignatura brindaron 46 tutorías grupales y 5 tutorías individuales a 175 alumnos. Por su parte, 17 profesores por asignatura impartieron 66 asesorías grupales y 15 asesorías individuales a 202 alumnos, por lo que respecta al periodo julio-diciembre de 2015, 16 profesores por asignatura brindaron 41 tutorías

grupales y 1 tutoría individual a 203 alumnos y 17 profesores por asignatura impartieron 64 asesorías grupales y 12 asesorías individuales a 183 alumnos, lo que suma un total anual de 93 tutorías y 155 asesorías en el año 2015.

Fin esencial de nuestra Institución es el proporcionar servicios educativos de nivel superior en la región, y con esta perspectiva la Escuela Superior de Zimapán en el año 2015, entregó a la sociedad 27 egresados para el periodo Enero – Junio y 19 egresados para el periodo Julio – Diciembre, de éstos, 21 pertenecen a la Licenciatura en Contaduría y 25 a la Licenciatura en Derecho.

Así mismo con la finalidad de seguir ofertando programas de calidad en nuestra Escuela, en el Semestre Julio – Diciembre se puso en marcha el Nuevo Rediseño del Plan de Estudios de la Licenciatura en Derecho y por aprobación del Honorable Consejo Universitario, se creó y se ofertó por convocatoria extraordinaria, la Licenciatura en Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales, cuya misión es formar ingenieros capaces de aplicar conocimientos y metodologías de diagnóstico, aprovechamiento, aplicación y comercialización de minerales, que permitan propiciar un desarrollo sustentable a nivel local, estatal, nacional e internacional.



En los procesos de evaluación que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo aplica a sus egresados, la Escuela Superior de Zimapán destaca por haber obtenido en el año 2015 el Estándar 1 del Padrón de Programas de Licenciatura de Alto Rendimiento Académico EGEL Contaduría otorgado por el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL), esto como resultado de que, en el Examen General de Egreso de la Licenciatura del año que se informa en la Licenciatura en Contaduría el 65% de los egresados acreditó con desempeño satisfactorio y el 10% con testimonio sobresaliente. Por su parte de la Licenciatura en Derecho el 56% acreditó con desempeño satisfactorio y el 4% con testimonio sobresaliente. Es oportuno mencionar que la Pasante de Licenciatura en Derecho Araceli González Reséndiz y las Pasantes de Licenciatura en Contaduría Glynda Brizeida Trejo García y Olivia Nazareth Ramírez Alvarado fueron las egresadas que lograron obtener el Testimonio de Desempeño Sobresaliente.

La productividad académica de los profesores no se limita solo a la planeación y desarrollo de las actividades en el aula ya que de acuerdo a los lineamientos normativos establecidos en la institución, y al modelo de gestión, los profesores deben incorporarse al trabajo colegiado que permita el impulso, actualización e innovación en cuanto a contenidos y estrategias que posibiliten el aprendizaje centrado en el alumno, con esta perspectiva en el período que se informa, las academias de la ESZi realizaron las tres sesiones establecidas por reglamento además de sesiones extraordinarias, como resultado destacan los trabajos de planeación, actualización de contenidos y dosificación, cursos de innovación educativa y exámenes por competencias, además de generar propuestas de solución de la problemática detectada en alumnos con bajo rendimiento académico para su seguimiento y acompañamiento de los maestros tutores así como la planeación de actividades académicas complementarias a la formación curricular que permite soportar a los procesos de evaluación y seguimiento de indicadores establecidos en el Sistema de Gestión de la Calidad y del Plan Institucional de Desarrollo, demostrando así el compromiso institucional que tienen los académicos de la Escuela Superior de Zimapán.

Para el mejoramiento del perfil docente, la capacitación y actualización es fundamental, ya que gracias a ello se hacen más eficiente el proceso educativo, toda vez que permite la aplicación de reingeniería y rediseño de los cursos que imparten, para formar profesionistas mejor preparados, por ello durante el 2015 en formación del área pedagógica el 92% de la plantilla docente participó del Programa de Capacitación y Actualización Docente que oferta la Dirección de Superación Académica, cursando los programas de Metodología de la Investigación, Pedagogía para la práctica docente, Inglés y Tecnologías de la Información, siendo en este último rubro donde 17 profesores sustentaron y acreditaron el proceso de certificación y uno más fue certificado en Metodología de la Investigación. En el área Disciplinar, 3 profesores obtuvieron el grado de maestría, uno en Educación, otro en Impuestos y uno más en Derecho Civil.

Respecto a reconocimientos es importante mencionar que en el año 2015, los docentes: Angélica Sánchez Ángeles, Sandra Martínez Lorenzo, Guadalupe Chávez Trejo, Víctor González González y Raúl Pacheco Clemente, participaron y recibieron el Reconocimiento del Estímulo al Desempeño del personal docente.



Como parte de las actividades enfocadas a generar la internacionalización de nuestra Universidad, todo el personal docente de ambas licenciaturas han participado activamente en la difusión del trabajo académico a nivel internacional a través del portal institucional, generando objetos de aprendizaje para el periodo que se informa, así mismo la grabación de 5 cursos en línea a través de la

plataforma iTunesU con lo cual los académicos de la Escuela Superior de Zimapán apoyan al cumplimiento de las metas tanto a mediano como largo plazo de la internacionalización académica de nuestra universidad.

Las prácticas educativas de hoy en día y las constantes exigencias del mercado laboral, han generado nuevas tendencias y necesidades de preparación continua, actualmente estamos viviendo un proceso de cambio importante, en la renovación y actualización de contenidos en todos los ámbitos educativos y también en todas las dependencias en la renovación y actualización de contenidos en todos los ámbitos educativos que integran a la UAEH.



Por ello la Escuela Superior de Zimapán, programó diversos cursos-talleres en el marco del desarrollo de Actividades de Innovación Educativa para Alumnos, estas actividades tuvieron una respuesta favorable, se efectuaron cinco cursos los cuales son: Curso de Reformas Constitucionales y el Nuevo Sistema Penal en México, Curso de Inducción a la Vida Universitaria, Curso Taller Juicios Orales en Materia Mercantil; Curso de preparación para presentar examen “Toefl” y Curso-Taller de Derecho Procesal Penal con Enfoque en el Nuevo Sistema de Justicia Penal.

Con la intención de dar cumplimiento al proyecto institucional de vinculación con los sectores social y productivo, en el año que se informa, 21 alumnos de la Licenciatura en Contaduría y 14 alumnos de la Licenciatura en Derecho, realizaron y concluyeron satisfactoriamente su servicio social en instituciones de la región.



Así mismo en adherencia al Plan de Desarrollo Institucional de la UAEH 2011-2017 y con el objetivo de aumentar la matrícula de nuestra escuela, se realizaron diversas actividades que tienen que ver con la difusión de las Licenciaturas en Contaduría y Derecho, como visitas guiadas a alumnos de nivel medio superior de la localidad, participación en ferias vocacionales de la región y difusión a través estaciones de radio de la región.



Para la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo la extensión es un programa fundamental como elemento de la formación integral de nuestros alumnos, en marzo del 2015, se presentó en las instalaciones de la Escuela Superior de Zimapán de la UAEH, “En la Boca del incendio” título del libro de Amelia Domínguez.

Con el propósito de fomentar el hábito de la lectura entre la comunidad universitaria, la Dirección de Fomento a la Lectura y la Escuela Superior de Zimapán, conjuntamente programaron la presentación de dos ponentes invitados, “Evaristo” quien llevó a cabo una representación actuada de su lectura y de Javier Arelyss, quien realizó una interpretación del mensaje de la lectura mediante teatro gráfico.



Así mismo se tuvo la visita de la Compañía de Danza “Luz Corpórea”, cuyo objetivo principal fue incrementar la extensión y difusión de la cultura y las artes en nuestra escuela.



También, en coordinación con la dirección de Turismo de la Presidencia Municipal del Municipio de Zimapán se montó una exposición fotográfica de lugares y zonas turísticas, que además, con base a la temática del día de muertos, contenía fotografías antiguas y de descubrimientos arqueológicas tales como la pintura rupestre y restos humanos de hace miles de años.

Entre las conferencias que se dictaron en el año 2015 destacan “Funciones y Atribuciones de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo”, “Prevención de cáncer de mama” y las más recientes impartida por el Profesor Investigador Honoris Causa por la Universidad de Cataluña Doctor José María Mata Perello denominadas “Geoturismo y Aprovechamiento del Patrimonio Geológico-Minero” y “Minería y Patrimonio Minero”, cuya focalización fue principalmente para los alumnos de la Ingeniería en Procesamiento de Recursos Minerales.



Como parte de las actividades realizadas en el marco del Festival Internacional de la Imagen que organiza nuestra Universidad, se impartió la conferencia sobre el uso actual de las redes sociales y su impacto en el ámbito real, por el Mtro. Ulises Castellanos, donde expuso el trabajo realizado a lo largo de su desarrollo como fotógrafo profesional.



Además, se llevaron a cabo actividades programadas por parte de las Academias de Contaduría, Derecho e Inglés, como los festejos del día del contador, la semana del abogado y el Language Day.

Por segunda ocasión se llevó a cabo “La Semana del Emprendedor” en su edición 2015, que incluyó actividades enfocadas a promover el desarrollo de proyectos emprendedores, productivos, de negocios e investigación sustentados en el cuidado del medio ambiente y la responsabilidad social. El objetivo fue la creación de sinergia entre los empresarios, emprendedores de éxito y consultores a través de conferencias, foros y talleres, que permitieron a los alumnos desarrollar su espíritu emprendedor y la generar ideas creativas e innovadoras.



Así mismo alumnos del séptimo semestre de la Licenciatura en Contaduría, participaron en el Expo Innova 2015 que organizó nuestra universidad, haciéndose acreedores del segundo lugar con el proyecto “Tortillinaz”.



Respecto a eventos deportivos en coordinación con la Dirección de Educación y Promoción Deportiva de nuestra Universidad, se realizó la presentación de dos conferencias: “Lesiones Deportivas y su Prevención” y “Arbitraje en el Basquetbol” impartidas por el doctor Silviano González Cabello y el Lic. Alejandro Valdez. Además, durante las diversas festividades del año se realizaron torneos de ajedrez, encuentros deportivos de futbol, basquetbol y voleibol y la tradicional carrera atlética.



En coordinación con la Dirección de Protección Civil de la universidad, se llevó a cabo en el mes de mayo de 2015 la capacitación de primeros auxilios, dirigida a personal académico y alumnos de la Escuela. Así mismo dando seguimiento a las recomendaciones que Protección Civil emite para seguridad en el trabajo se adquirió e instaló el kit de seguridad que comprende alarma y sirena que alerta sobre cualquier siniestro.

En el mes de mayo de 2015, se refrendó la Certificación por cumplir con la normatividad en materia de Tabaco como “Edificio libre de humo de tabaco” por el organismo externo COPRISEH (Comisión para la protección contra riesgos sanitarios del Estado de Hidalgo).

En el rubro de Infraestructura y dando seguimiento al programa de desarrollo institucional de la Escuela, se realizaron los mantenimientos preventivos y correctivos planeados en el año que se informa, esto ha garantizado el poder brindar a los universitarios las instalaciones dignas que les permitan desempeñar sus quehaceres académicos.

Además de ello respecto al equipamiento de nuestra escuela, se adquirieron 12 proyectores para ser instalados en las aulas de clase, mediante proyecto FECESUPE Fondo 2015, lo que permite brindar a los alumnos herramientas básicas en sus aulas clase.

Miembros de la comunidad Universitaria, los resultados adquiridos en el periodo que se informa nos muestran los grandes logros que juntos hemos realizado, sin embargo también abre una oportunidad reflexiva para meditar acerca del replanteamiento de metas y objetivos que se han de realizar en futuros periodos a corto, mediano y largo plazo.

Hoy en día la rendición de cuentas demuestra la transparencia con la que la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo trabaja, y refleja así además que

nuestro seguimiento al Plan de Desarrollo Institucional es el camino para impulsar el crecimiento institucional.

Mi reconocimiento al C. Rector Mtro. Humberto Augusto Veras Godoy, que con su permanente labor de gestión, conducción y liderazgo hace partícipe a nuestra escuela de los propósitos institucionales, que nos hacen identificarnos como universitarios plenos, comprometidos con el desarrollo regional y convencidos de nuestra identidad institucional.

Estimado Honorable Consejo Técnico de la Escuela Superior de Zimapán, personal docente, administrativo y alumnos, nuestra Escuela seguirá trabajando para posicionar a nuestra Universidad en la región, como el más grande centro de educación superior, los invito a que sigamos construyendo este futuro.

“Amor, orden y progreso”

“Porque somos Garzas, somos universitarios de excelencia”

Zimapán de Zavala Hidalgo, febrero de 2016

Lic. Adrián Gustavo Cruz Mendoza